

Une plaque commémorative représentant la carte de l'Amérique du Nord met en évidence le Canada et les Territoires du Nord-Ouest (y compris la partie qui est aujourd'hui le Nunavut).

À l'occasion d'Expo 88, à Brisbane, Queensland, la population des Territoires du Nord-Ouest, au Canada, félicite le Commonwealth d'Australie, qui fête son 200<sup>e</sup> anniversaire. Cet inukshuk en pierre symbolise l'amitié entre les habitants de nos deux pays. Dans le Grand Nord canadien, les Inuits construisent ces monticules de pierre à forme humaine pour diriger les hardes de caribous vers les chasseurs et pour servir de guide aux voyageurs.

### 13. Sculpture du *Morse dansant* pour commémorer 60 ans de relations diplomatiques, 1999

Le gouvernement du Canada a fait don de la sculpture *Morse dansant* au peuple australien pour souligner le 60<sup>e</sup> anniversaire des relations diplomatiques entre les deux pays. En janvier 2000, la sculpture a été présentée au Parlement australien par le président du Sénat canadien, Gildas Molgat, et le président de la Chambre des communes du Canada, Gilbert Parent.

Cette sculpture est l'œuvre de l'artiste inuit bien connu Aqjangajuk Shaa, un des sculpteurs les plus éminents de Cape Dorset, sur la côte est de l'Arctique canadien. Né en 1937 dans la partie méridionale de l'île de Baffin, Aqjangajuk pratique son art depuis l'âge de



17 ans. Ses œuvres figurent dans presque toutes les grandes collections et publications d'art inuit.

Taillé dans de la stéatite verte, une variété de serpentine, avec des défenses en os de caribou, le *Morse dansant* fait partie de la collection de *Parliament House*. Il est exposé dans la salle des cadeaux, au premier étage de l'immeuble.

Les deux plaques qui l'accompagnent se lisent comme suit :

Aqjangajuk SHAA

Né en 1937

Le Morse dansant

1998

Stéatite et os de caribou

Don de la population canadienne

Collection d'œuvres d'art de Parliament House

La population du Canada a fait don de cette sculpture à la population de l'Australie pour commémorer le soixantième anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques, 1939-1999.